



López Pinto Glendy Alicia **Control de lectura**

Tercer parcial

Antropología Médica I

Dr. Jiménez Ruiz Sergio

Licenciatura en Medicina Humana

1 - C

Comitán de Domínguez, Chiapas a 08 de noviembre del 2024

## Sistemas de símbolos y significados

Se busca comparar la relación que puede haber entre la magia y la enfermedad, y sus prácticas, para así lograr entender o Comprender las creencias y el comportamiento de las personas, pues en algunos casos hay prácticas que realizan algunas personas que no encajan con el aspecto médico, sino en el aspecto de la magia. Se tienen que estudiar todos los variaciones de creencias, ante las enfermedades, pues existe una relación entre cultura y enfermedad, pues las personas tienen rasgos culturales; existen tres puntos muy importantes sobre la dimensión cultural: la tipificación y definición de enfermedad, la significación social atribuidas a los mismos, los contextos terapéuticos orientados a la disolución o atenuación, hablamos de la comprensión sobre la enfermedad, pues incluye las ideas personales, los valores propios y las prácticas del pasado que explican el transcurso de nuestra historia. Se debe de tener en cuenta la idea normativa de la enfermedad, aunque en las diversas sociedades se interpretaban cada una a su manera por sus creencias o su historia que ya está arraigada en ellos, sobre sus dolencias y acciones.

La biomedicina, es un tema importante en este artículo, si mencionamos la medicina allopática, su organización y características ocasionan consecuencias negativas en varios aspectos, desde el aspecto personal de nuestra propia salud hasta lo económico por el gasto en salud, esto involucra la biomedicina, sus críticas son dadas por actores y sectores sociales, como son los médicos salubristas, la biomedicina analiza que es una institución donde se expresan aspectos negativos o conflictivos, donde también actúa la antes mencionada medicina allopática y sus diferentes sectores que lo cuestionan, pues son diversos actores los que dicen estas críticas acompañadas de propuestas. Por estas críticas, la biomedicina reacciona y rechaza, se sabe que dentro del campo médico, la biomedicina es caracterizado por un dominio creciente de lo asistencial, también implica actividades preventivas, no es modificable, la relación médico-paciente debe de ser visto como algo transitorio, pues se modifica, así al mismo tiempo que se modifican otras relaciones (salud-enfermedad por ejemplo).

## Medicina tradicional Mexicana

Dr. Sergio  
Jimenez Ruiz

El concepto más importante es la medicina tradicional mexicana, ésta se entiende como la suma de varios conocimientos, técnicas y prácticas fundamentadas sobre todo en las teorías, las creencias y la experiencia de cada cultura, pues todas son diferentes y se usan para mantener la salud física y también la salud mental, la medicina tradicional mexicana es una alternativa de tratamiento desde la conquista hasta el México actual que conocemos.

Esta medicina tradicional indica la integración de la medicina tradicional con el sistema de salud nacional y así lograr la eficacia de ambos en su funcionamiento, en el México antiguo, se logró obtener un sistema que lograra brindar salud, así las herramientas para obtenerla, y así ayudar a sus habitantes, entonces se obtuvo la medicina tradicional, y actualmente los del sector salud están trabajando sobre algunas cuestiones de seguridad en la medicina, pues también en la actual pues esta puede ser un gran comple-

Análisis comparativo entre la medicina científica hegemónica y las características generales en diferentes prácticas médicas

Hacemos la comparación de dos tipos de medicinas en este artículo, una es la medicina científica y la segunda es la medicina tradicional, al hablar de la primera costumos hablando del modelo convencional, el que es oficial en nuestro sistema de salud como sector de Salud al que pertenecemos, y la medicina tradicional, que podemos decir son las prácticas, conocimientos y todas las creencias sobre la salud que tienen las personas sobre los recursos naturales como lo son los plantas, los minerales de la tierra etc, esto para mantener la salud de las personas de acuerdo a su creencia y punto de vista de la salud para todos, entre estas dos tipos de medicinas existe una mala y poca relación y respeto entre ellas, la medicina tradicional se menosprecia por no estar certificada, pues la medicina científica no la acepta, pues esta está legalmente aceptada por el sector salud, pero sabemos que ambas tienen la relación del mismo propósito en común, la salud

## Bibliografía

- 1-Cernadas, C. C. (25 de oct de 2006). *Revista Hospitalitaliano*. Obtenido de CONICET.
- 2- Menendez, E. L. (octubre de 1998). *NATURA MEDICATRIX*.
- 3-Salcido, T. R. (febrero-marzo de 2011). *Tukari* . Obtenido de Espacio de comunicacion intercultural.
- 4- Renee Pereyra- Elias, D. F. (29 de 02 de 2012). *Acta Medica Peruana*.